
        

 

 

FONDO DI PREVIDENZA PER IL PERSONALE  

DELLA BANCA DI ROMA 

Elezioni dei membri del Consiglio di Amministrazione e dei Revisori 

Tramite portale dal 12 al 19 settembre e dal 5 al 12 ottobre 
 

Perché è importante votare! 
 

Per dare “forza” al nuovo Consiglio di Amministrazione del Fondo che, rinnovato quasi 

integralmente, nel prossimo futuro dovrà continuare ad affrontare la problematica della 

“messa in sicurezza” dei conti del Fondo, del suo Bilancio annuale e del Bilancio 

attuariale per garantire la continuità delle prestazioni pensionistiche. 

 

Per realizzare quest’obiettivo il nuovo CdA dovrà continuare l’azione di coordinamento 

con le Organizzazioni Sindacali, coadiuvandole tecnicamente nelle trattative con la 

delegazione aziendale del Gruppo UniCredit per la ricerca di soluzioni utili alla stabilità 

del Fondo. 

 

Soluzioni che, per l’assoluta rilevanza che assumeranno per la vita futura di ognuno 

degli aderenti al Fondo, dovranno essere meditate e valutate tenendo presente la 

continua evoluzione dei sistemi previdenziali pubblici e privati. 

 

La cosiddetta “piramide previdenziale”, che prevedeva all’origine una larga base di 

lavoratori attivi ed un vertice di pochi pensionati (ovvero i Fondi avevano due terzi di 

dipendenti al lavoro che versavano i contributi  per ogni pensionato percettore di 

assegno mensile), oggi si è rovesciata (per ogni lavoratore attivo ci sono due 

pensionati), anche per effetto dell’allungamento dell’aspettativa di vita, ed è chiara la 

disastrosa influenza sui bilanci dei Fondi di Previdenza in analogia con quanto avviene 

sui conti della previdenza pubblica gestita dall’INPS. 

 

A questa situazione generalizzata, si sono aggiunte, nel nostro Fondo, le problematiche 

economiche derivanti dai massicci Piani Industriali, che hanno determinato l’uscita dal 

servizio di molti colleghi e dagli effetti della crisi della finanza mondiale iniziata 

nell’anno 2008.  

Su questo punto, contro ogni drammatizzazione, pensiamo che la strada maestra sia 

quella di un adeguato intervento economico della Capogruppo per compensare la 

mancata contribuzione al Fondo conseguente ai prepensionamenti e contestualmente 

rimodulare, come richiesto dalla COVIP, il “Piano di rientro pluriennale” già 

presentato dall’uscente CdA per ripianare lo sbilancio tecnico-attuariale. 



Per governare questo delicato processo è necessario quindi un Consiglio di 

Amministrazione (parte elettiva) che, in piena sintonia con il Sindacato (in quanto 

Fonte Istitutiva), predisponga azioni coordinate e comportamenti omogenei.  

 

Per quanto sopra, le OO.SS. tutte hanno, per la prima volta in assoluto, lavorato 

insieme per formare una Lista Elettiva Unitaria che vede coinvolte tutte le Sigle 

Sindacali del Gruppo, riannodando i rapporti anche con le Associazioni dei Pensionati 

per consentire l’elezione nel Consiglio di un rappresentante delle stesse. 

L’obiettivo complessivo è quello di trasformare il ruolo di forte critica sostenuto negli 

ultimi anni dalle Associazioni dei Pensionati, in un contributo propositivo all’interno 

del CdA per la gestione e la risoluzione delle diverse problematiche. 

 

I colleghi in servizio, tramite voto elettronico sul portale (dal 12 al 19 settembre e dal 5 

al 12 ottobre), sono invitati a votare la lista Unitaria per la carica a Consigliere 

composta dai seguenti nominativi. 

Effettivi: 

CASSARÀ AGOSTINO  -  MARONGIU ENRICO  -  PAGLIARANI MASSIMO -  

PANGALLO ANGELO  -   PIERRI MARCO -  SCIFONI WALTER  -  

VITANTONIO ROBERTO. 

Supplenti:  

ATTENNI CLAUDIO  -  BELLUCCI ATTILIO  -  POSCIA MASSIMO -   

VALENTI GUGLIELMO 

 

L’accordo Unitario prevede che i pensionati indirizzino la propria preferenza alla carica 

di Consigliere (pensionato) al Responsabile dell’Associazione Pensionati e candidato 

unico anche per tutte le Organizzazioni Sindacali. 

FULVIO MATERA 

 

Infine, tutti gli aventi diritto potranno partecipare all’elezione per la carica di Revisore 

votando i seguenti nominativi. 

CERVONE TOMMASO - GENTILE GIOVANNI - GUGLIEMI MAURO (suppl) 

 

 

L’impegno richiesto a tutti gli iscritti al Fondo Pensione per il Personale della 

Banca di Roma è di partecipare a questo appuntamento elettorale. 

La difesa della propria Previdenza Integrativa passa anche per queste scelte che 

accomunano i pensionati, i colleghi vicini al pensionamento e soprattutto i giovani 

per i quali il tema è evocativo di un futuro più rassicurante.  

 

Roma 12 settembre 2011 

La Delegazione Sindacale Gruppo UniCredit 

 Commissione Previdenza Integrativa - Fondo BdR 

 

DIRCREDITO - FABI -  FIBA/Cisl -  FISAC/Cgil - SINFUB – UGL/Credito - 

UILCA 


